

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

la
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL
 PRECIO DE PROTESTA
50
 CÉNTIMOS
la 2 SEGUNDA DA
 F P F
 AÑO X. N° 4214-A. LIMA, 26 DE MARZO DE 2018



SE ACERCA EL JUICIO FINAL PARA KENJI Y "AVENGERS"

(Pág 3)
Parlamentario Becerril afirma que en 45 días se resolverá desafuero de Aráoz, Bruce, Kenji y sus "avengers"

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**

Congresista Manuel Mamani da ultimátum: Si Giuffra y PPK "van a hablar con la verdad, no saco el video"

(Pág 2)



► El parlamentario fujimorista dijo que la operación de grabar a Kenji Fujimori y miembros del Ejecutivo fue planeado por él, pues tiene conocimientos en seguridad. "Yo soy una persona muy respetuosa. Quisiera que esa pregunta (¿Hay video de PPK?) les hagan al ministro Giuffra y al presidente Kuczynski. A lo que ellos respondan. Si son personas que van a hablar con la verdad, no saco el video. Pero si son personas que van a contradecir, entonces tendré que mostrar el video para que la población se entere", dijo el legislador.

LES DAN ULTIMÁTUM



Procurador Enco pidió a la Fiscalía investigar a los congresistas Fujimori, Ramírez y Bocángel

(Pág 2)

Mundo

CANCILLERÍA CANADIENSE CONFIRMÓ SU PARTICIPACIÓN EN LA CUMBRE Y DESTACÓ EL TRABAJO DEL PRESIDENTE VIZCARRA CUANDO FUE EMBAJADOR EN ESE PAÍS

Canadá confirmó su participación en la Cumbre de las Américas tras renuncia de PPK



El Ministerio de Asuntos Exteriores de Canadá anunció este sábado que participará de la VIII Cumbre de las Américas, que se realizará el 13 y 14 de abril en Lima y expresó su “inquebrantable apoyo” a Perú tras la renuncia del Pedro Pablo Kuczynski a la Presidencia. A través de un comunicado dado a conocer la ministra Chrystia Freeland confirmó la participación del país norteamericano en la cita

multilateral y dijo que su país tiene la “confianza que la transición en Perú será realizada en total respeto a las normas constitucionales y democráticas”. La ministra destacó la labor del presidente Martín Vizcarra en el tiempo que ejerció como embajador de Perú en Canadá y según explicó, el mandatario ayudó a mejorar las relaciones bilaterales entre ambos países. “Como embajador saliente de

Perú en Canadá, el presidente Vizcarra ayudó a cimentar una asociación entre Canadá y Perú más cercana en áreas clave, incluidas comercio e inversiones, cooperación en educación y reducción de la pobreza”. Freeland también refirió que Perú y Canadá coinciden en criterios como la inclusión social, democracia y derechos humanos, así como la respuesta a la crisis política y humanitaria en Venezuela.

Respecto de la Cumbre de las Américas, nuestro Ministerio de Relaciones Exteriores informó el pasado jueves que el entonces vicepresidente Vizcarra había pedido que continúen los preparativos para el evento. A través de un comunicado, precisaron que la titular del sector, Cayetana Aljovín, conversó con Vizcarra y acordaron que ambos coordinarán los temas relativos a la cumbre para garantizar su éxito.

TAMBIÉN AFIRMA QUE COREA DEL NORTE ES EL MAYOR EJEMPLO DE UN PAÍS QUE SE HA ALEJADO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL

Obama: Norcorea es una “amenaza real”, difícil para negociar

El ex presidente estadounidense Barack Obama destacó este domingo las dificultades de negociar con Corea del Norte para lograr su desnuclearización y apostó por mantener la presión internacional sobre el régimen, durante su intervención en un foro en Japón.

Obama valoró así el actual clima de distensión con Pyongyang, que ha mostrado su voluntad de dialogar con Estados Unidos para tratar el abandono de sus armas nucleares en una cumbre prevista para mayo entre el mariscal norcoreano, Kim Jong-un, y el presidente estadounidense, Donald Trump.

El ex líder demócrata señaló que es “difícil” que el régimen acceda a desnuclearizarse, debido a que el ya elevado nivel de aislamiento de Corea del Norte hace que el país “esté menos sujeto” a la pre-

sión que se pueda ejercer sobre él en las negociaciones.

“Corea del Norte es el mayor ejemplo de un país que se ha alejado totalmente de la comunidad internacional y que está completamente desconectado del resto del mundo”, dijo Obama durante su intervención en el foro “Líderes de opinión”, or-

ganizado en Tokio por una ONG local.

El ex presidente destacó la necesidad de que Japón, Corea del Sur, Estados Unidos y China continúen “trabajando juntos” y ejerciendo toda la presión posible sobre el Norte, en una intervención recogida por la agencia local Kyodo.



BREVES

EE.UU.

► Zuckerberg pidió perdón por la filtración de datos

El fundador de Facebook, Mark Zuckerberg, pidió perdón a los británicos por la filtración de datos de la consultora Cambridge Analytica, mediante un anuncio publicado en varios periódicos del Reino Unido.

“Tenemos la responsabilidad de proteger su información. Si no podemos hacerlo, no la merecemos”, afirma el estadounidense Zuckerberg en su carta de disculpa, escrita en negro sobre fondo blanco, con un pequeño logo de la compañía y que ocupa una página completa de publicidad en rotativos como The Observer.

Zuckerberg publica esta nota después de que esta semana se desatara el escándalo de la filtración de datos de más de 50 millones de usuarios de Facebook a Cambridge Analytica (CA), la consultora británica vinculada a la campaña electoral en 2016 del ahora presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

BRASIL

► Dilma: Serie de Netflix inspirada en Lava Jato “propaga mentiras”

La ex presidenta de Brasil Dilma Rousseff (2011-2016) afirmó este domingo que la serie de Netflix “El Mecanismo”, ficción inspirada en la trama de corrupción que lleva años sacudiendo al país, es “mentirosa” y ataca su reputación y la de su predecesor Lula.

“O Mecanismo” (El Mecanismo), del brasileño José Padilha (“Tropa de Élite”, “Narcos”), se estrenó el 23 de marzo y narra la historia de un policía obsesionado con desentrañar los negocios turbios de un cambista, una investigación que acabará tomando dimensiones gigantescas y alcanzará a poderosos considerados hasta entonces intocables.

“A propósito de contar la historia de la (operación) Lava Jato, en una serie ‘basada en hechos reales’, el cineasta José Padilha incurre en la distorsión de la realidad y la propagación de mentiras de todo tipo para atacarme a mí y al presidente Lula” (2003-2010), afirmó en un comunicado la ex mandataria de izquierda, destituida en 2016 por el Congreso, acusada de manipular las cuentas públicas.



MÉXICO

► Mueren cinco personas en choque armado en México

Cinco personas murieron, entre ellos un marino, en distintos enfrentamientos entre presuntos criminales y miembros de la Secretaría de la Marina (Semar) en el municipio de Nuevo Laredo, en el nororiental estado de Tamaulipas, informaron las autoridades.

“En tres diferentes acciones, personal naval fue agredido con armas de fuego por presuntos infractores de la ley, en inmediaciones de la ciudad de Nuevo Laredo, Tamaulipas. Cabe mencionar que dichos ataques tuvieron las características propias de una emboscada”, indicó la Semar en un boletín.

Los hechos ocurrieron entre la noche del sábado y la madrugada de este domingo, y, además de los cinco fallecidos, hubo doce elementos de la Marina lesionados.

La primera agresión ocurrió durante un patrullaje realizado en Nuevo Laredo, cuando elementos de esta institución recibieron disparos de arma de fuego desde vehículos en movimiento, y los elementos de la Semar repelieron la agresión. “Resultado de este hecho, fueron gravemente heridos tres elementos navales, y un presunto delincuente abatido”, indicó el boletín.

EL PARLAMENTARIO FUJIMORISTA DIJO QUE LA OPERACIÓN DE GRABAR A KENJI FUJIMORI Y MIEMBROS DEL EJECUTIVO FUE PLANEADO POR ÉL, PUES TIENE CONOCIMIENTOS EN SEGURIDAD

Mamani da ultimátum: Si Giuffra y PPK “van a hablar con la verdad, no saco el video”

El congresista de Fuerza Popular, Moisés Mamani, confirmó que sí tiene un video en el que está grabado el expresidente Pedro Pablo Kuczynski. No aclaró de qué se trataría esta conversación pero formaría parte de la serie de videos presentados el último miércoles por Fuerza Popular en el Congreso, en los que se muestra una presunta compra de votos para salvar la vacancia del exmandatario.

“Yo soy una persona muy respetuosa. Quisiera que esa pregunta (¿Hay video de PPK?) les hagan al ministro Giuffra y al presidente Kuczynski. A lo que ellos respondan. Si son personas que van a hablar con la verdad, no saco el video. Pero si son personas que van a contradecir, entonces tendré que mostrar el video para que la población se entere”, dijo el legislador.

Mamani sostuvo que había planificado estas grabaciones con los miembros de su partido para develar la supuesta compra de votos de congresistas que



se vendría gestando desde el primer pedido de vacancia contra Kuczynski. El legislador de Fuerza Popular explicó que las grabaciones las hizo porque tiene conocimientos de seguridad. Según el portal periodístico Ojo-Público, Mamani constituyó 13 empresas del rubro

seguridad (algunas ya extintas) que contrataron por más de 29 millones de soles con el Estado, entre 2004 y 2008. “Soy empresario a los 21 años. Esto nace a partir de que soy empresario. Yo dije: ‘Aquí deben de haber pruebas’”, dijo al dominical.

FUJIMORISMO PROMETE TRANSPARENCIA EN CASO

En 45 días se resolverá desafuero de Aráoz, Bruce, Kenji y sus “avengers”

El congresista Héctor Becerril señaló que en un plazo máximo de 45 días quedará resuelto el pedido de desafuero parlamentario que enfrentará Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez, Guillermo Bocángel, así como también Mercedes Aráoz y Carlos Bruce, por su participación o haber sido mencionados en los ‘kenjivideos’, los cuales revelan un supuesto negociado de votos en contra de la vacancia presidencial de Kuczynski.

“Vamos a trabajar con total transparencia, eso lo puedo asegurar, y realizaremos una exhaustiva investigación para conocer la verdad de los hechos, que son gravísimos porque se trata de la compra de votos de congresistas y con dinero procedente de las arcas del Estado”, señaló a diario Exitosa, tras indicar que estos hechos revelan el nivel de corrupción del gobierno de PPK.

Becerril, que forma parte de la Subcomisión de Acusaciones Constitucionales del Congreso, se abstuvo que adelantar su opinión; sin embargo,



dejó en claro que se investigará el grado de participación que tuvo cada uno de los parlamentarios mencionados en los videos que grabó el parlamentario Moisés Mamani, con una cámara escondida. El proceso, que puede terminar en un

posible desafuero, es decir, que los cinco congresistas pierdan su condición de padres de la patria y sean reemplazados por los accesorios, tiene tres instancias que deberá seguir religiosamente.

ADEMÁS TAMBIÉN SE DENUNCIA A ALEXEI TOLEDO, ASESOR DE PRENSA DE KENJI

► Procurador Enco pidió a la Fiscalía investigar a congresistas Fujimori, Ramírez y Bocángel



El procurador especializado en delitos de corrupción, Amado Enco, pidió al fiscal de la Nación, Pablo Sánchez, que se disponga el inicio de una investigación preliminar contra los congresistas Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel, además del trabajador del Parlamento, Alexei Toledo, todos ellos acusados por el presunto delito de cohecho activo genérico.

Esto tras la difusión de unos videos en los que se presume que pactan un cambio de decisión en el voto del congresista Moisés Mamani en favor de la no vacancia contra Pedro Pablo Kuczynski.

“La conducta de los congresistas denunciados habría infringido los artículos 2°, 3° y el inciso b) del artículo 4° del Código de Ética Parlamentaria”, se explica en el documento de Enco.

“Del análisis de estos videos, se puede advertir cómo los congresistas Kenji Fujimori y Guillermo Bocángel, vulnerando el Código de Ética Parlamentaria, ofreciendo al congresista Mamani darle obras, manejo de la Mesa Directiva del Congreso y manejo político de su región, todo ello a cambio de que no vote a favor de la vacancia, se abstenga o simplemente no asista al hemicycle el día 22 de marzo de 2018”.

En el documento enviado al fiscal de la Nación, la Procuraduría Anticorrupción indicó que designó a la abogada Silvia Salas Casanova para el seguimiento del caso. La petición de la Procuraduría contiene la transcripción de 11 videos en los cuales están implicados los congresistas en mención así como el legislador de Fuerza Popular, Moisés Mamani, autor de las filmaciones.

Según Enco, las imágenes muestran que Kenji y congresistas que lo apoyan realizan un ofrecimiento de “beneficios como la prioridad en la ejecución de obras en la región donde (Mamani) fue elegido (Puno), así como manejo político en la designación de funcionarios a cargo del Poder Ejecutivo”.



pataditas

www.laprimera.pe

Castro: Kenji está perdido

El parlamentario de Frente Amplio, Jorge Castro, se pronunció respecto del video en el que Kenji Fujimori dijo que la Comisión de Presupuesto del Parlamento realizaba negociaciones y “repartija” de obras a parlamentarios de Fuerza Popular. Castro que integró ese grupo de trabajo descartó cualquier tipo de negociación y comentó que si el grupo de trabajo alguna vez puso en el pleno los proyectos fue porque faltaba cubrir el saldo anual. “Cuando se aprueba el presupuesto, que fue el 30 de noviembre del año pasado, quedan algunos saldos disponibles y se trata de cubrir con proyectos de último minuto, pero eso se pone a consideración en el pleno del Congreso. Se busca dentro de los proyectos que se tienen a la mano, los más viables o los que están en aprobación”, dijo. También enfatizó en que nunca existió dinero de por medio dentro de la comisión y mucho menos canjes, por lo que las declaraciones de Kenji Fujimori serían falsas. Además dijo que el menor de los Fujimori no tenía conocimiento de lo que es un presupuesto de la República.



Que cuente lo que quiera

“Que cuente lo que quiera. En realidad, a mí me da mucha pena que mi amigo esté escuchando malos consejos. [...] Si tiene algo que contar, que lo cuente. Lo que sí le aconsejaría, con todo el cariño del mundo, es que tenga cuidado. Decir mentiras e inventar elementos podría calificar como delito. Otro delito”, dijo el parlamentario de Fuerza Popular Miguel Ángel Torres, en respuesta a su ex compañero de bancada Kenji. El legislador se pronunció de esta forma a las amenazas lanzadas ayer a su propia hermana. Consultado por si Kenji Fujimori sabe algo relevante que podría contribuir a las investigaciones que la fiscalía le hace a Fuerza Popular, Torres respondió: “No tenemos ninguna preocupación de lo que ha sucedido durante el período que tenemos partido político”, sostuvo Torres.



Maritza todavía reprocha

La congresista Maritza García increpó a su colega Moisés Mamani por “traicionar” a Kenji Fujimori al hacer públicos los videos que grabó clandestinamente. “Dios te juzgará amigo, porque eso no se hace. Tú no debiste grabar a tus compañeros, sino denunciar”, le dice la congresista a Mamani, según unas imágenes difundidas en un programa dominical de ayer domingo. La parlamentaria aún al menor de los Fujimori cuestionó al integrante de la bancada de Fuerza Popular por “cortar” los videos sobre la reunión que sostuvo con Guillermo Bocángel, Bienvenido Ramírez y Kenji Fujimori. Mamani le responde a García señalando que Kenji y Bienvenido le llamaban “insistentemente” para reunirse. “Cómo voy a traicionar. Somos un partido. Somos Fuerza Popular”, manifestó. “¿Algún compañero tuyo te llamó, te traicionó? ¿Por qué traicionas a Kenji Fujimori? ¿Qué te hizo Kenji?”, replicó Maritza García. La respuesta debe ser “intentó comprar mi voto”.



Acuña quiere a todos en paz

El congresista de Alianza Para el Progreso Richard Acuña, pidió a las bancadas parlamentarias que se pongan a disposición del presidente Martín Vizcarra por el bien del país. “Es momento de dejar los enfrentamientos que perjudican al país”, dijo en declaraciones a la prensa. Acuña indicó que, si la bancada Fuerza Popular mantiene una actitud de oposición y no colabora con la gestión el nuevo Gobierno, será la población la que evalúe ese comportamiento. “El Congreso tiene una mala imagen en la población porque cree que todos los políticos somos obstructionistas. Es momento de demostrar una madurez política para dar las condiciones políticas necesarias, no estamos en contienda electoral”, declaró.

PPK y amigos están que tiemblan

La bancada de Peruanos por el Cambio solicitó – a través de un comunicado- que los videos de los allanamientos de las viviendas de Pedro Pablo Kuczynski no sean filtrados y mantengan su condición de reservados. “Entendemos que dichas grabaciones hacen parte del acervo del Ministerio Público; sin embargo, queremos recordar que las mismas poseen carácter reservado y en ningún caso pueden ser difundidas o reproducidas”, precisa el comunicado publicado en Twitter. En ese sentido, pidieron respetar “la intimidad personal y la presunción de inocencia” del expresidente Kuczynski. La agrupación oficialista pidió al Ministerio Público ser “cuidadoso” con el uso de las grabaciones para evitar las filtraciones y que se cuestionen “la imagen y el honor de las personas”. “Caso contrario, interpondremos las acciones legales correspondientes en defensa de los derechos del (ex) presidente Kuczynski”, agregan. ¿Qué se habrá descubierto que en esa diligencia que quieren ocultarlo



Otra artimaña más de Toledo

El abogado Heriberto Benítez interpuso un habeas corpus a favor del expresidente Alejandro Toledo, al considerar que existe una “amenaza a la libertad individual” del exmandatario, y con la finalidad de “anular el pedido de extradición” preparado contra él. “El Poder Ejecutivo vulneró el irrestricto derecho de defensa, convalidó la arbitraria prisión preventiva, aceptó la versión contradictoria obtenida bajo coacción y avaló testimonio de aspirante a colaborador eficaz no corroborado”, señala en su pronunciamiento. Indica, además, que la tramitación del pedido de extradición constituye una grave violación al derecho de defensa y una afectación al debido proceso. Asimismo, mencionó que, al aprobar el cuadernillo de extradición, el Ejecutivo convalidó las irregularidades cometidas en el proceso contra el exmandatario.

